

整理と整頓、片付けは次への準備

校長 萩谷 高史

「片づけなさい！」と言ってもなかなか片付けられない子もいます。私自身も我が子の部屋を見るたびにがっかりしたものです。片付けができない原因の一つに、片づけ方を知らないということがあるようです。そうした子には、子どもと一緒に片づけながら片づけ方を教えるのが一番でしょう。

ところで、「整理」と「整頓」は、どう違うかをご存知ですか？「整理」とは、不要なものや無駄なものを処分して使いやすいようにすることです。「整頓」とは、乱れたものや散らかったものを片づけてきれいにすることです。不要なものを見分ける方法の一つとして、近藤麻理恵さんが提唱する「ときめき」というフィルターを使うのもいいですね。たくさんのおもちゃやゲームを集めて、「ときめく」か「ときめかない」かで分けていくという方法です。

私自身は、「超整理法」(野口悠紀雄著)の方法を取り入れています。例えば、ハンガーラックにかかっている洋服などは、着たら一番右にかけます。それを繰り返していくとまったく着ない洋服が左側に集まってきます。3年くらい着ていない洋服は処分するというやり方です。

どんな方法でもいいです。お子さんと一緒に、楽しみながら「整理」「整頓」してみるのはいかがでしょうか？

先日、自衛隊の方々が20名ほどで、本校のプール掃除をしてくださいました。私も長い間、教員をしていますが、プール掃除をボランティアでやっててくれたのは初めてでした。かつてはプール掃除は、6年生の仕事でした。1年間でドロドロになったプールを全校のために掃除をすることで、6年生としての自覚を高めたりしたものでした。ついでにヤゴを捕ったりして、6年生の楽しみでもありました。しかし、放射能の心配から職員作業になり、大きな負担でした。

特に感心したのは、使った装具の片付けです。その片付けには、「美しさ」さえあります。自衛隊の方に聞くと、「片付けは次に使うときの準備です。」という言葉が今も心に響いています。



※学校の活動はHPにもアップロードしています

薬南ニュース

4年ぶりの水泳学習！ 19日(月)～

コロナで実施できていなかった水泳学習。地獄のシャワーが・・・という声も聞かれますが、子どもたちはうれしそうです。気温が徐々に上がるとともに、子どもたちもプールへの期待が高まっています。使用に先立って、習志野陸上自衛隊のボランティア「曹友会」のみなさんが、3年間たまったプールの汚れを落としてくれました。ありがとうございました。今年は自衛隊の祭り(8/5)も復活だそうです！



7月の行事

- 5日(水) 船橋支会 (下校13:20)
- 10日(月) 個人面談①
- 12日(水) 委員会活動
- 19日(水) 給食最終日
- 20日(木) 夏休みを迎える会
3校時日課(下校11:20)
- 21日(金) 夏季休業開始
- 8月29日(火) 登校日(下校10:25)

※個人面談:

- ②14日、③18日、④19日、⑤21日
- ⑥24日、⑦25日

【お知らせとお願い】

【熱中症対策について】

気温・湿度が高くなる期間は、熱中症などの健康被害が発生するリスクが高いため、学校でも暑さ指数を計測し、危険があると判断した場合には、外での活動を中止しています。ご家庭でも、水分を十分に持たせたり、登下校に帽子を着用させたりする等の対応をお願いします。

【スクールカウンセラー・スクールソーシャルワーカーの出勤日】

- 愛甲(SC)・・・7月3日(月)10日(月)19日(水)、9月4日(月)
- 杉本(SC)・・・7月18日(火)、9月5日(火)
- 柴崎(SSW)・・・7月7日(金)14日(金)、21日(金)28日(金)
8月4日(金)18日(金)25日(金)、9月1日(金)

相談の申込みは教頭、担任、養護教諭に電話でお申し込みください。連絡帳でお知らせいただいても構いません。直接スクールカウンセラー(SC)やスクールソーシャルワーカー(SSW)と話がしたい方は、出勤日に電話をお願いします。TEL047-464-6091

【家庭教育セミナー】

家庭・地域・学校が連携して子どもたちの健全育成を支えていくため、本年度は薬円台南小学校で家庭教育セミナーを開催します。開催日は以下のとおりです。詳細は改めてお知らせしますが、保護者の皆様もぜひご参加ください。

- 9/22「ネット安全教室」、1/23「命の授業」、2/1「携帯安全教室」

校外学習4年生 16日(金)

4年生は柏井浄水場と県立中央博物館に行ってきました。コロナ禍で受け入れをストップしていた浄水場では、川や沼からとった水が飲み水になるまでを映像や実際の施設を見学して学習しました。県立中央博物館では短い時間でしたが子どもたちはとても興味をもったようで積極的にメモをしていました。7月には企画展示も始まるようですので、ぜひ夏休みに足を運んでみてください。

50周年イベント第1弾 「プロとしての生き方を学ぼう」27日(火)

元千葉ジェッツの選手でプロバスケットボールプレイヤーの石井講祐選手と、石井選手と中学・高校バスケットボール部のチームメイトで、現在美容師として活躍している大ノ木竜樹さんに来ていただき、バスケットボール体験やプロとして大切にしていること等を学ぶイベントを行いました。今回は4～6年生が対象でしたが、今後他の学年でも周年行事実行委員会がイベントを企画しています。どうぞ、楽しみに！



プロスポーツ選手とバスケ体験



美容師さんの力で先生を変身！



【安全に気を付けて 楽しい夏休みを】

今年は色々な制約がない夏休みとなり、子どもたちも大いに楽しみにしていることと思います。ご家庭でも熱中症や交通安全、水難事故に十分注意していただき、小学生時代の貴重な夏休みを有意義なものにしていだければと思います。

なお、過日お手紙でお知らせしましたが、今年度は8月29日(火)に登校日があります。夏休みの生活や宿題等については、別途お手紙を配布しますので、ご確認ください。